

Puerto Rico preparado para combatir el zika



San Juan, 5 feb (EFE).- El gobernador de Puerto Rico, Alejandro García Padilla, dijo que esa isla es el territorio del continente americano mejor preparado para luchar contra la propagación del virus del Zika, tras anunciar una declaración de emergencia de salud pública.

Puerto Rico está preparado para atender el problema mejor que el resto de América Latina y el estado de Florida (EE.UU.)", señaló García Padilla en conferencia de prensa rodeado de varios jefes de agencias para disipar dudas sobre la capacidad del territorio caribeño para combatir el zika.

Reiteró en varias ocasiones que a pesar de que el Gobierno ha volcado todos sus esfuerzos en atajar la propagación del zika en la isla, donde hasta el momento se han registrado 22 casos, entre ellos el de una mujer embarazada y el de un hombre que también fue diagnosticado con el síndrome de Guillain-Barré, la colaboración ciudadana es fundamental.

Por ello, indicó que se ha reforzado la información pública sobre la incidencia del zika en la isla, tras matizar que se trata de un problema que afecta a gran parte del continente americano y que están en marcha todas las medidas para evitar la propagación del mosquito que lo transmite.

García Padilla resaltó que se quiere transmitir al exterior el mensaje de que se han tomado todas las medidas necesarias para controlar la situación, con el fin de evitar posibles cancelaciones de turistas en

plena temporada alta en el Caribe.

"Tiene que haber un esfuerzo de país para combatir un problema de país", subrayó el jefe del Ejecutivo, para quien por mucho que las agencias estatales tomen medidas poco se adelantará si los ciudadanos no avisan, por ejemplo, de la existencia de criaderos de mosquitos o evitan el abandono de neumáticos, donde estos se concentran.

Entre las medidas que implica la declaración de emergencia de salud pública decretada se incluye un plan informativo por parte de la Compañía de Turismo de Puerto Rico a los visitantes que llegan a la isla o jornadas de orientación a maestros y estudiantes.

La directora de la Compañía de Turismo de Puerto Rico, Ingrid Rivera, dijo durante la conferencia de prensa que se ha lanzado el mensaje a los mercados emisores de turistas de que la isla caribeña está preparada para hacer frente al zika.

Rivera aclaró que, hasta el momento, sólo se tiene constancia de la cancelación de dos grupos que habían realizado reservas en hoteles, aunque se mantienen todos los congresos previstos para los próximos meses.

El secretario del Departamento de Asuntos del Consumidor (DACO), Nery Adames, anunció que se decretó una orden que prohíbe la subida de los precios de los repelentes o de cualquier otro bien relacionado con la lucha contra la transmisión del zika.

El plan del Gobierno en marcha incluye una campaña masiva de recogida de neumáticos, que podrán depositarse en cinco centros repartidos por la isla.

Los ciudadanos podrán alertar a los bomberos para que actúen en la eliminación de criaderos de mosquitos y también podrán ponerse en contacto con las autoridades a través del teléfono de emergencia 3-1-1, que a partir de la próxima semana operará las 24 horas al día.

García Padilla resaltó que el Gobierno no está solo y que para combatir la expansión del zika cuenta con el apoyo de los Centros de Control y Prevención de Enfermedades (CDC) de Estados Unidos, cuyos técnicos se van a desplazar a Puerto Rico para colaborar con las autoridades locales.

La Agencia de Protección Ambiental (EPA) de Estados Unidos también ofreció su colaboración a Puerto Rico, según el jefe del Ejecutivo.

Los CDC emitieron a mediados del pasado mes de enero una alerta de viaje de nivel 2 sobre 3 para 14 países de América Latina y el Caribe, incluido Puerto Rico, donde hay contagios de virus del Zika, en la que recomiendan a las embarazadas o que planeen estarlo que eviten viajar allí. EFE

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/83377-puerto-rico-preparado-para-combatir-el-zika>



Radio Habana Cuba